

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Adapun kesimpulan dari uraian di atas, sebagai berikut:

1. Proses pada transaksi penambahan *viewers* dan *subscriber youtube*, di jasa caramanual.com, pelanggan diminta untuk memilih harga dan jumlah *viewers* dan *subscriber* yang diinginkan, dan melakukan transfer kepada pihak jasa tersebut. Setelah melakukan transfer ke pihak jasa layanan tersebut pembeli diminta untuk mengirim link youtube yang ingin ditambahkan jumlah *viewer* dan *subscriber*. Proses pada pengerjaan penambahan *viewer* dan *subscriber* youtube selama 1-2 hari dan setelah pengerjaan selesai, *viewer* dan *subscriber* youtube akan bertambah.
2. Menurut pandangan hukum Islam transaksi yang dilakukan pada jasa tersebut diperbolehkan menurut rukun jual beli Islam. Namun tidak pada syarat jual beli karena objek transaksi mengandung *gharar* serta transaksi yang diperjualbelikan tidak jelas. Adapun mengenai jual beli akun

menurut Oni Sahroni diperbolehkan jika memenuhi kriteria yang telah ditentukan. Sedangkan transaksi tersebut akan melanggar syarat karena mengandung *gharar*, merugikan bagi pelanggan jasa, karena *viewers* dan *subscriber* yang didapatkan tidak bertahan lama karena daya *channel youtube* yang kurang baik. Bagi pelanggan akan merasa dirugikan karena *subscriber* dan *viewers* yang didapatkan terdapat ketidakjelasan. Maka dari itu, jual beli tersebut mengandung ketidakjelasan dan ini tidak diperbolehkan dalam islam. sebagaimana dalam Al-Qur'an surah Al-Baqarah:188 yaitu Allah swt melarang jual beli dengan jalan yang batil. Pada batil tersebut karena mengandung unsur *gharar*.

B. Saran

Adapun saran dari penelitian ini, yaitu:

1. Bagi pemilik jasa, dalam melakukan penjualan sebaiknya jujur untuk mengutarakan risiko yang didapatkan ketika membeli *viewers* dan *subscriber* dengan jelas. Supaya tidak ada yang dirugikan dalam jual beli tersebut.

2. Bagi *youtuber*, sebagai pengguna akun *youtube* yang baik cara mendapatkan *viewers* dan *subscriber youtube* yang alami agar terlihat progresnya. dan berusaha semaksimal mungkin untuk membuat konten yang menarik sehingga mendapatkan *viewers* dan *subscriber* yang banyak.